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平成 25 年度朝陽公民館運営審議会概要 

 

 

１ 日  時  平成 25年７月 17 日（水）午後１時 30分～３時 

 

２ 場  所  朝陽公民館 大会議室 

 

３ 出 席 者  運営審議委員８名（欠席１名） 

        事務局    ２名 

        傍聴者    なし 

 

４ 諮問事項 

 

(１) 平成 25 年度朝陽公民館運営基本方針(案)について 

 

(２) 平成 25 度朝陽公民館事業計画(案)について 

 

(３) その他 

 

５ 議事概要 

 

(１) 平成 25 年度朝陽公民館運営基本方針について 

    事務局から説明。以下の意見があった。 

 

委 員： 今回資料を事前に送ってもらったが、審議会の開催が年 1 回となることも

あり、ゆっくりと見る時間があってよかった。 

     方針の中で、公民館が「縁側的な存在を目指す」とあるが、朝陽地区社会

福祉協議会が行なっている「まちの縁側」事業の一つと間違われてしまう

と思うが。 

 

事務局： 社協の「まちの縁側」とは朝陽の各地区に１ヶ所であるが、もっと広い意

味での縁側と考えて考えていただきたい。 

 

 (２) 平成 25 度朝陽公民館事業計画について 

事務局から説明。以下の意見と要望があった。 

 

委 員： 寺子屋あさひは夏休み中、子どもが参加できる事業で良いと思う。 

 

委 員： 私たちは子どもの頃、広場で集団で遊ぶ中で人と関わることやいろいろな
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ルールを学んだものだが、今は地域で子どもが友達と群れて遊ぶ環境がな

く、子どもの健全な発達や生きていく力を育むためにはとても大切である。

寺子屋フリーデーでは私も参加し、昔の集団あそびを子ども達に教え、体

験させたいと思う。 

 

委 員： 朝陽地区更生保護女性会では、昨年に引き続き、あさひっ子教室での託児

に協力する。 

     先日、あさひっ子教室に参加したいと言うお母さんがいたが、募集締切日

が過ぎていて諦めていた。まだ参加人員に余裕があることが分かったので

声をかけてみたい。  

 

事務局： 現在２１組の参加でまだ大丈夫なので、よろしくお願いします。      

 

委 員： 利用団体数が大変に多い。利用に当たっては公民館と協力して行っている

ところである。利用者会としては秋の利用者会大掃除など今後行事がある

が、公民館の意向も聞きながらしっかりやっていきたい。 

 

事務局： ご協力いただき感謝しています。 

 

委 員： 指定管理について、長野市では初めて１公民館が来年度から移行すること

になった。移行後の成果や課題を調査し朝陽地区の移行検討の際の参考に

するとともに、朝陽地区の問題点を教育委員会へ伝えるなど少しでも解消

していく働きかけが大切である。 

 

委 員： 指定管理の話が出たころは大きな問題として捕らえていたが、何度かの勉

強会の後時期尚早と判断し、最近はあまり声が上がっていない。長沼公民

館の移行決定までの経過はどうなのか。 

 

委 員： どこの公民館も他の公民館の動向を見守っているような状況だったが、こ

れをきっかけに他の公民館でも移行の動きが加速すると思われる。また、

自治協役員の勉強会は一昨年に行なわれているが、役員は１年毎に代わっ

てしまい、内容を良く知らない者もいる。情報提供をしてもらいたい。 

 

事務局： 今回の移行に関する経過や内容など今のところ情報はないが、指定管理全

般を含めて情報が入り次第お知らせいたしたい。 

 

委 員： 冬期間に「おやこお話会」をやっており、母親にとっての貴重な情報交換

の場にもなっている。朝陽地区だけでなく松代など遠方からの参加もあり

今後も是非続けてほしい。 
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     本館２階の非常階段横に大きなイチョウの木があり、以前に避難訓練で逃

げる際、枝が当たって危なく怖かった。その後すぐに枝切りをしてもらい

良かったが、また確認をしてもらいたい。 

     トイレに手洗い用石鹸を置いてもらっているが、液体石鹸に替えてもらい

たい。 

 

事務局： 承知しました。施設管理は随時対応します。 

 

委 員： 駐車場や、騒音に関しての苦情などはあるか。 

 

事務局： 駐車場は公民館利用者が重なったとき、支所に用事の方が止められなく困

ったということがある。騒音は、特に休日や夜間に大きな音を用いた場合

に苦情が寄せられる。大きな音を出す行事などは、事前に近隣の方にお知

らせするなどして対応している。    

 

委 員： 分室集会室のカーペットが飲み物をこぼしたシミでだいぶ汚れている。懇

親会を行なう際はござを敷いて使用する事になっているが、ござでは保護

の役目はしていないのでブルーシートの方が良いと思う。また、社協の「赤

いほっぺ」では小さな子どもが直に這って歩くので、予算的なものもある

だろうがクリーニングまたはカーペットの取替えをお願いしたい。 

      

事務局： ブルーシート使用については検討し、カーペットは今年のワックス清掃に

あわせてクリーニングを行ないたい。 

 

(３) その他 

事務局から、耐震工事について説明を行なった。 

 

  事務局： 今年度本館及び体育館の耐震工事実施が決定されており、ただ今積算を行

なっている。9 月ころ工程が示される予定であるが、できるだけ公民館行事や

サークル等の利用に影響が少ないように時期等の調整をしたいと思っている。

詳しい事がわかり次第お知らせするが、ご協力をお願いしたい。 

 

委 員： 承知した。 

 

 

― 閉  会 ―  


